

Subscripción
 Año capital. 4.00 pias. trimestre
 id. fuca de la capital. 4 id. semestre
 id. un año en oro. 35 id. id.
 id. un año en oro. 750 id. trimestre
 id. extranjero.
 Solo pago en entendiendo por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 3.ª y 4.ª, 75 céntimos.—En la 5.ª, 60 céntimos.—En la 6.ª, 45 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 1.ª a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos. **GERONA, jueves 2 de abril de 1896** **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** **N.º 5.836**

EL DIA DE HOY

Las campanas de los templos tocan á fiesta, y el luto de la Iglesia se interrumpe, porque el día de hoy es el señalado para depositar en el Monumento, exponiéndola á la adoración de los fieles, la Sagrada Forma de la Eucaristía.

Después del *Gloria in excelsis*, acompañado con un repique general de campanas, dentro del templo se guardará silencio completo; el órgano enmudecerá y no volverá á dejar oír sus armoniosos acordes hasta el Sábado de Gloria, en que las campanas volverán á tañir con alegres cadencias en todo el orbe cristiano, para celebrar la Resurrección del Hijo de Dios.

La Iglesia empieza el día con ostentación grandísima. Suntuosidad en los altares, magnificencia y boato en los sagrados ornamentos y en las vestiduras de los sacerdotes; lujo y animación en el público, que acude con sus mejores galas al templo.

Las preces; el humo del incienso que se eleva formando nubes alrededor del Santo Tabernáculo; las ceremonias todas de la iglesia, elevan el espíritu y convidan á la oración y al recogimiento.

Meditar en el sublime Misterio, recoger el ánimo para pensar en la Cruz, que resume en sí todo el dogma cristiano; que significa redención, caridad, perdón y sacrificio, es emplear santamente el día y confortar el ánimo para las luchas y desdichas de la vida.

La cruz, que de instrumento infamante llegó á ser emblema de honor y objeto de la adoración del mundo cristiano, que recuerda al mirarla el sublime drama del Gólgota, que enseñó al hombre como se vence con humildad y como se redime con dolor.

En el día de hoy viene con más fuerza que en otros á la memoria el cuadro sublime de una Madre santa é inmaculada, llorando al pié de un madero en que padece el Hijo de Dios, coronado de espinas, escarnecido por el populacho y devolviendo á sus verdugos, á cambio de su suplicio, el inmenso bien de la redención de la humanidad, y dulcísimas miradas de perdón y de amor intenso.

Meditando sobre el sagrado misterio que conmemora la Iglesia, deben olvidarse las miserias de la vida y las mezquinas luchas de los hombres.

Repose en estos días el espíritu en Jesucristo, y al acudir á adorarle enclavado en la cruz, pidámosle una mirada compasiva para este pobre pueblo español, tan castigado por el infortunio, que, por su dicha, ha sabido conservar inquebrantable la fé religiosa.—T.

Revista de Barcelona

Crecido es el número de personas de ambos sexos y de todas las clases que durante la cuaresma dedican más tiempo que en el resto del año á la oración y á los demás actos piadosos. Demuéstranlo plenamente, la mayor asistencia á todas las funciones religiosas y el continuo concurso que hay en las iglesias donde se celebra el jubileo de las Cuarenta Horas. Y muy natural es que los católicos observemos los preceptos de nuestra santa madre la Iglesia, confortados con el ejemplo que nos dan los ministros del Señor, que sufren mortificantes privaciones precisamente cuando tienen más horas de rezo. ¡Digno modo de conmemorar el riguroso ayuno que, durante cuarenta días y otras tantas noches, efectuó en el desierto nuestro divino Salvador antes de emprender su admirable predicación!

Bellas y edificantes son todas las preces y ceremonias del culto católico, más nadie podrá negar que las que se verifican durante la cuaresma y en la Semana Santa resultan verdaderamente conmovedoras. En efecto; en las misas propias del tiempo cuaresmal, todas las oraciones nos invitan á observar el ayuno y á mortificar en algo nuestros cuerpos, para que en su día el Señor use de su inagotable misericordia para con nosotros; las epístolas nos recuerdan los pasajes más inspirados de las Profecías ó hechos notables acaecidos en la antigüedad, y los evangelios, ya parte de los sermones predicados por Nuestro Señor, ya los actos más salientes de su vida, preparándonos con dichos recuerdos para asistir con fruto á las imponentes funciones religiosas de la Semana Santa, de las cuales nada digo, porque ya me ocupé de ellas con alguna minuciosidad el año próximo pasado. Pero si te ruego, querido lector, que el viernes santo fijes bien la atención en las oraciones que canta el sacerdote oficiante antes de la adoración de la Cruz, para que te convenzas de la falsedad que cometen los que tildan á la iglesia católica de intolerante. Si, óyelas atentamente y después dirás si el calificativo de intolerante conviene más al sectario que, cegado por el odio, se complace en calumniar á la religión católica, que á ésta que en un acto tan solemne ruega por los herejes, los cismáticos y hasta por el pueblo deicida; para que abran los ojos y reconozcan al verdadero Dios.

De los dos teatros de primer orden que hay en esta ciudad, ninguno ha dado durante la cuaresma funciones dramáticas ni líricas. En el Principal trabajó algunos días una compañía acrobática titulada «Imperial Japonesa» que recogió bastantes aplausos, aún cuando no ofreció grandes novedades en los ejercicios. El del Liceo había terminado antes de Carnaval su poco lucida temporada. Y digo poco lucida, porque en toda ella no se registró un éxito completo. Por esto, y por no haber dado cumplimiento el empresario á todo lo prometido; un gran número de accionistas pidió á la Junta Directiva que se celebrara una junta extraordinaria para, que habiéndose cedido el teatro al empresario por cinco años, á saber: tres forzosos para aquel y dos voluntarios para ambos contratantes, la Junta, usando de su derecho, dió por terminado el contrato y abrió un nuevo concurso para ceder el teatro á quien ofreciere mejores condiciones. Siendo reglamentaria la petición, fueron convocados los accionistas, celebróse la junta extraordinaria, y aquí me permitiré hacer un paréntesis que á mi entender no deja de hacer al caso.

En el verano de 1847, don Joaquín Francisco Pacheco era Presidente del Consejo de Ministros, y aún cuando él y sus compañeros de Gabinete estaban afiliados al partido moderado, pertenecían á un grupo que se denominaba puritano. Inclínandose más hácia el lado de la tolerancia que al del rigorismo, era bien quieto de sus adversarios, los progresistas, quienes llegaron á creer que aquel ministerio les facilitaría el acceso al poder. En esta confianza, demostraban grande afecto á la Reina doña Isabel, victoreándola y ofreciéndole ramos de flores siempre que salía á paseo y haciéndole ruidosas ovaciones cuando iba al teatro ó á la plaza de toros, ovaciones que fueron más calurosas cuando se zuzurró que se estaba combinando un ministerio progresista presidido por el General Serrano, que entonces privaba mucho en Palacio.

Publicábase en aquella época en Madrid el diario progresista titulado «El Clamor Público» y en él colaboraba un escritor satírico que debía ser piloto ó oficial de la

Armada, pues en sus artículos firmados con el pseudónimo de «Felipe José Torra-ba, antiguo page de escoba», aplicaba con gran propiedad el tecnicismo propio de los marinos. En ellos España era *El Imperio de la Cosa Rara*; los personajes políticos se convertían en navios, fragatas, corbetas, bergantines, goletas, pailebots y escampavías, y sus actos estaban aquí parados á maniobras y evoluciones, viéndose referido todo con mucho gracejo y salpimentado con las palabras proa, popa, estribor, barlovento, sotavento, nudos, singladuras, rumbo, bordada y muchas otras, las cuales daban al relato un color tan especial, que bien puede decirse, que olía á brea. Ya puede presumirse, que los artículos publicados, cuando los progresistas creían muy próximo el día en que empuñarían las riendas del Estado, fueron animados y salerosos; mas como la combinación fracasó y al señor Pacheco substituyó el señor Salamanca, que pocos días después fué reemplazado por el General Narvaez, el despecho de los progresistas fué grande, las ovaciones á la Reina cesaron y el colaborador del Clamor Público escribió artículos muy violentos contra el General Serrano á quien, por creerle autor del fracaso, puso por apodo *D. Judas de Arjonilla*.

Volviendo ahora á la cuestión del empresario del Liceo, creo que si de ello se ocupara el antiguo page de escoba, al teatro le llamaría *El Coliseo de la Cosa Rara* y al empresario buque insubmersible y con razón, porque raro fué que volviera á cederse el teatro, existiendo un acuerdo que lo prohibía absolutamente y rarísimo es que nuevamente se le ceda habiendo otra vez faltado. De modo que á los accionistas que intentaban echar del teatro al actual empresario, les ha pasado lo que pasó á los progresistas el año 1847. En efecto, no sólo se le ha concedido el teatro, sino que se le ha aumentado la subvención para que durante la cuaresma dé algunas funciones. Cierto es que ha prometido la enmienda, pero otras veces lo ha hecho, y no lo ha cumplido. Y nada tiene de extraño que así obre, porque sabe que sus protectores tienen mucho poder. Además, sabe también que los que opinan que vale más tener el teatro cerrado que permitir que se den en él funciones no correspondientes á su categoría, serán siempre contrarrestados por los que dicen: «ábrase el teatro de cualquier modo, siquiera se hagan en él sombras chinecas». Estos resucitarían aquella lucha que hubo hace ya algunos años entre cruzados y liceístas, convirtiéndose ahora en lucha doméstica, pero no nos devolverían aquellas brillantes funciones que tan gratos recuerdos dejaron, así por su lujoso aparato escénico, como por su esmerada ejecución.

El programa para las veinte funciones de la temporada de primavera ya está publicado: deseo poder decir que esta vez el empresario ha cumplido como bueno.

Los teatros de segundo orden siguen funcionando. El de Romea continúa explotando su repertorio; en el de Novedades se representa la comedia de magia «Urganda la desconocida» en el del Tivoli trabaja una compañía infantil y en los titulados Eldorado y Gran-vía se dedican á las zarzuelas chicas.

Poco después de principiado este año, surgió que la Sociedad Catalana de Conciertos se proponía darnos á conocer, durante la primavera, alguna de las composiciones del celebre maestro Ricardo Wagner, no oídas aún en esta ciudad. Decíase también, que deseando la citada Sociedad que la interpretación fuera perfecta, quería confiarla á un maestro alemán que ha dirigido las obras del citado Wagner en el teatro de Baureuth, y que para mayor

aliciente, tomaría parte en los conciertos un tenor de gran nombradía que canta admirablemente la parte que le corresponde en las óperas del eminente maestro. Con verdadera ánsia esperaban los filarmónicos que las mentadas noticias se convirtieran en realidad, cuando de pronto se dijo que una dificultad insuperable no permitía realizar el acariciado proyecto. Muchísimo sintieron los aficionados á la música que esta contrariedad no les permitiera apreciar las obras tan aplaudidas que hasta ahora solo han podido conocer los que cuentan con medios suficientes para emprender costosos viajes. Pero afortunadamente para los que no pueden darse este gusto, y aun para los que pudiendo hacerlo tienen que permanecer en esta ciudad por razón de su cargo ó de sus ocupaciones, de pronto se dijo que había quien se encargaría de dar dichos conciertos, noticia que muy luego fué confirmada.

En efecto; el maestro señor Nicolau, sea que se aprovechara de la idea de la Sociedad Catalana de Conciertos, sea que se hubiese propuesto verificarlo, resolvió dar por su cuenta seis conciertos y, al anunciarlos, participó al público que constituirían el programa las principales escenas de «El Anillo del Nibelungo», tetralogía de Riccardo Wagner y que para su buen desempeño contaba con el concurso de los renombrados cantantes Mlle. Eleonore Blanc, Mme. Jane Marcy, Mr. Emile Cazenève, Mr. Félix Vienille, artistas que toman parte en los conciertos de París y Bruselas, y de las señoritas Emilia Ferrer y Eugenia Dachs. Abierto el abono, obtuvo el buen resultado que era de esperar, así por la bondad del programa, como por darse los conciertos en el bello y elegante Teatro Lírico, y el día 5 de este mes efectuóse el primero que fué calurosamente aplaudido, habiendo pedido el público la repetición de algunas escenas y sido llamados varias veces á la escena el maestro y los cantantes. El mismo ruidoso éxito alcanzaron los cinco conciertos restantes efectuados en los días 8, 10, 13, 15 y 17 y el extraordinario que para satisfacer los deseos de los concurrentes se dió el 19, en el cual el entusiasmo del público llegó hasta el delirio.

Las piezas de que se componían los programas fueron las siguientes:

- De El Oro del Rhin.
- Preludio y Escena de las Ondinas.—Canto del Amor y del Oro.—Final y Entrada de los dioses en la Walhalla.
- De La Walkyrie.
- Preludio y Escena primera.—Canto de la primavera.—Duo final del primer acto.—Cabalgata de las Walkyries.—Despedida de Wotan.—Encantamiento del fuego.
- De Sigfrido.
- Los murmullos de la Selva.—Canto de la fragua.—Gran duo final.
- De El crepúsculo de los Dioses.
- Muerte de Sigfrido.—Marcha fúnebre.—Gran escena final.

En el quinto concierto se ejecutó una sinfonía de Boeliman; unas melodías de Grieg; un nocturno de Mendelssohn. En las estepas del Asia central de Borodine, y la gran aria de tiple de Fidelio de Bethoven, y en el extraordinario preludio de Parsifa, la muerte de Isolda y el preludio de los maestros cantores, las tres de Wagner.

La ejecución de todas las piezas satisfizo completamente al público, y así lo demostró con sus aplausos, al final de cada una y con los dados especialmente al señor Nicolau. Si su modo de interpretarlas ha sido ó no el que le corresponde, solo pueden decirlo los inteligentes que las han oído en el teatro de Bayrouth, y sobre todo los que tuvieron la suerte de asistir á las representaciones dirigidas por su

célebre autor. De todos modos, merecidas fueron las ovaciones que hizo el público al señor Nicolau, tanto por su esmerada dirección, como por los importantes sacrificios que ha hecho para que pudiéramos oír sin deficiencias algunas de las grandiosas composiciones que tanto ansiábamos conocer. Los cantantes demostraron cumplidamente con su escuela y su nítida dicción, que su nombradía es bien ganada. Los muchos y prolongados aplausos que se les dieron fueron bien merecidos.

Ya sé que aquí estaría muy en su lugar una reseña de las piezas ejecutadas, pero debo confesar que este trabajo es superior á mis conocimientos. Además, locura sería intentarlo, cuando críticos competentes han esquivado el hacerlo. La especial factura de las citadas piezas que frecuentemente varía de tiempos, y muy señaladamente en las de canto, sin duda para que las frases musicales traduzcan bien el sentido de las palabras, requiere muchas audiciones para recordar bien todos los detalles, y hasta opino que para evitar omisiones, sería preciso asistir á los conciertos teniendo á la vista las partituras. Así es que, á mi entender, dichas obras han de ser apreciadas en su conjunto.

En este concepto me limitaré á decir, que Wagner tiene en su paleta colores para producir cuadros bellos é interesantes en todos los géneros, y pintar con exactitud y al color conveniente todas las situaciones. Bella muestra de su música descriptiva, son la Escena de las Ondinas y el Canto de la Primavera; de la imitativa, los Murmullos de la Selva y el Canto de la frágua; de la apasionada, el Duo final del primer acto de la Walkirie y de la grandiosa, la Gran escena final del Crepúsculo de los dioses.

Esta es en alto grado imponente, sobre todo en su última parte. Realmente parece que en la naturaleza se está operando un gravísimo trastorno. El continuo cambio de tonos, tiempos y ritmos, recordando los principales motivos de la Tetralogía combinados con brillantes y raros efectos y coronados por un final esplendoroso, produce un efecto tan grande que llega á fascinar. Así es que, según mi opinión, una reseña minuciosa de las citadas piezas podría demostrar la suficiencia del articulista, pero no daría una idea del atractivo y de la grandiosidad de aquellas. Y es que lo grandioso no es para descrito, sino para admirado.

Parco será en la narración de los sucesos ocurridos en esta ciudad durante este mes, y que por cierto nada tienen de halagüeños. A consecuencia de los sorteos que se verifican para renovar ó aumentar el contingente del ejército que en Cuba defiende la integridad de la patria, continuamente se vé discurrir por las calles y los paseos soldados que han cambiado el uniforme reglamentario por el traje de rayadillo. Doloroso es que tantos jóvenes hayan de trasladarse á un país tan lejano, donde encontrarán un enemigo cobarde pero artero, y un clima mortífero; más la tristeza que su necesaria partida nos causa, se atenúa viendo que esperan con ansia el día del embarque para poder imitar el heroísmo de sus compañeros de armas.

La intemperancia de lenguaje de algunos senadores de los Estados Unidos, irritaron sobremanera á los barceloneses. Tratose enseguida de hacer una protesta á la vez digna y formal, y así habría resultado si se hubiera dejado la iniciativa y dirección á las corporaciones particulares que representan los elementos de vida que existen en la ciudad. Pero la iniciaron los republicanos y fué tumultuosa, porque la gente levantisca del partido, desoyendo á los directores, se dirigieron silbando hacia el domicilio del Cónsul, lo cual motivó la salida de la Guardia civil, que hizo despejar parte de la Rambla de Santa Mónica. Después la hicieron los estudiantes; y como no escucharon los avisos de la autoridad, hubo de recurrirse á la represión. Por fortuna se cerró la Universidad; pues sin esta providencia, tal vez habría tenido que tomarse disposiciones muy severas, porque no se trataba ya de jóvenes que piden asueto, sino de instrumentos de

los enemigos de las instituciones vigentes. Posteriormente, todos los domingos y días festivos, algunos patriotas y jóvenes inexperptos, siguiéndoles muchos curiosos que siempre abundan en tales casos, hacen una manifestación que ha degenerado ya en burla, con lo que han logrado ponerse y ponernos en ridículo. Ante este triste espectáculo, bien podemos exclamar: ¡Dios nos tenga de su mano!

31 de Marzo 1896.

M. Ll. y A.

Desde Madrid

Por fin, ya se sabe de una manera oficial que los autonomistas cubanos no van á las elecciones. Así, pues, lucharán, es decir, no lucharán, presentarán sus candidaturas únicamente los políticos que designe el partido de unión constitucional, y esos serán elegidos para que representen á Cuba en el Congreso.

El Sr. Cánovas sigue negando importancia á este detalle. Dice que los principales individuos del partido autonomista, los que tienen un nombre en el Parlamento y en el foro, no cuentan hoy con masas que les den sus votos, porque desgraciadamente hay que confesar que esas masas están en las filas insurrectas militando á las órdenes de Máximo Gómez.

Y añade el Presidente del Consejo, que las personalidades que figuran en la plana mayor del partido, antes que aceptar para venir á las Cortes los sufragios de las demás agrupaciones, prefieren renunciar á la lucha por considerar aquello depresivo para su prestigio.

Así explica el Sr. Cánovas el retraimiento de los autonomistas.

Pero es el caso que este retraimiento no es absoluto, puesto que los autonomistas han adoptado la resolución de acudir á la lucha para la elección de senadores por la Universidad y por la Sociedad de Amigos del País.

De modo que surge la duda de si los electores que habrían de votar á los diputados no lo hacen por hallarse en las filas insurrectas, ó no estarán después para votar á los senadores, ó de votar luego, podrían hacerlo ahora también.

Lo cierto es que en las próximas elecciones se van á presenciar fenómenos raros.

Autonomistas retraídos para elegir representantes en la Cámara popular, y no para elegir los de la alta Cámara.

Republicanos que combaten aquí en la Península las elecciones y que presentarán sus candidaturas con grandes probabilidades de triunfo en la colonia portorriqueña.

Esto va á ofrecer graves inconvenientes; según nuestro entender, y no lo serán tanto ahora, como después, cuando, ya constituidas las Cámaras, empiecen las discusiones.

Va á ser la próxima una legislatura de emociones y vamos á estar de enhorabuena los que nos dedicamos á informar al público de cuanto ocurre en política.

Tendremos asuntos de que tratar y no sucederá como otras veces, que las sesiones de las Cámaras legislativas no ofrezcan interés.

Se van á oír cosas muy buenas para los amantes de hacer comentarios. En cambio, á los ministros les darán no poco que hacer. Siendo también seguro que los que vayan á las Cortes con ánimo decidido de disgustar al gobierno, no se irán de tontas, como se dice vulgarmente, porque si ellos vapulean no faltará á quien se encargue de vapulearlos á ellos.

Porque hay que tener en cuenta, que entre los autonomistas que se retraen como tales autonomistas fundándose, según el señor Cánovas, en que no hay masas que los puedan votar por hallarse en las filas insurrectas, y según los propios autonomistas, porque en Cuba no está rectificado el censo, hay algunos elementos que piensan presentarse con el carácter de independientes, según aseguran personas que parecen bien informadas.

Si así ocurre, se verá muy claro que lo que se quería al retraerse era crear conflictos al gobierno, obediendo á intereses de partido, y como esos conflictos pudieran serlo también para el país, éste sabrá en su día, si algo grave sucede, ser imparcial y hacer que sobre los culpables de lo que ocurra, caiga toda la responsabilidad.

Por eso decíamos que los que vayan al Congreso con ánimo de mortificar al gobierno, van á recibir severas lecciones que no les serán muy agradables, dando esto lugar á que en las Cámaras haya luchas como no las hubo de bastante tiempo á esta parte.

Y si estas luchas no tienen trascendencia, si no repercuten en la gran Antilla haciendo

que el término de la insurrección se retrase, nosotros celebraremos que salgan tranquilos los que van por lana en la presente ocasión; porque una cosa es que de buena fé se diga, como lo hemos hecho nosotros, que es grave hacer elecciones en las presentes circunstancias, y otra que, debido á malas ideas, se agraven situaciones que al fin y al cabo á quien más pueden perjudicar es al país.

Carmón.

30 de marzo de 1896.

Los italianos en Africa

Nuevas negociaciones

Un despacho de Roma transmite un parte del general Baldissera, gobernador de la Eritrea y general en jefe del ejército de Africa, en el cual da cuenta de haber recibido nuevas proposiciones de paz del rey Menelik.

En compensación de la libertad inmediatamente de los italianos prisioneros, exige el negus la revisión del tratado de Ucciali, que jamás ha querido reconocer en el texto italiano, y la rectificación de las fronteras italo-abisinias.

La cuestión de Egipto

Parece que van á romperse decididamente las hostilidades en el alto Nilo.

Confírmase que se rompió el fuego junto á la posición de Akaché, la primera ocupada por las fuerzas expedicionarias.

La segunda columna de avance, al mando del comandante Macdonald, se encontró al llegar con una patrulla de unos sesenta derviches, que practicaban un reconocimiento.

La artillería de la columna rompió el fuego contra la patrulla que huyó velozmente hácia el Sud.

Un parte recibido en Londres—pues solamente hay noticias de origen inglés—dice que un destacamento de derviches ha llegado á Debbeh.

La posición de Suardeh, abandonada por las gentes del califa, ha sido ocupada por tropas egipcias á las que se envían refuerzos á toda prisa.

El Papa y el príncipe Alejandro

Un despacho de Constantinopla dice que Abdul Hamid ha intercedido cerca del Papa, á fin de reconciliar con León XIII al príncipe Fernando de Bulgaria.

El Papa ha accedido á perdonar al príncipe de la apostasia de su hijo, como le perdonó la religiosísima princesa su esposa con quien se encuentra ahora el principito renegado.

A consecuencia de esta reconciliación lograda por el sultán de Turquía, podrá el príncipe de Bulgaria asistir á los oficios de Pascua que celebrará la iglesia católica de Constantinopla.

Lo de Cuba

Noticias del 1.º

Una acción valerosa

Un despacho particular de la Habana, comunica que en los ataques de Bahía Honda el enemigo fué valerosamente rechazado por nuestras tropas, después de un brillante combate en el que fueron derrotados los insurrectos.

Los contrarios tuvieron 27 muertos y cerca de cincuenta heridos.

Un hallazgo

Entre los escombros de la iglesia del pueblo Batabanó, que fué destruido por los insurrectos, al dirigirse varios vecinos á remover las piedras que habían quedado, hallaron intacta á una imagen de la Purísima Concepción que figuraba en el altar del destruido edificio.

La gente del pueblo atribuye á un milagro el suceso, proponiéndose reconstruir el edificio y rendir culto á la citada Virgen.

El señor Cánovas ha desmentido la noticia que he teleografiado referente al envío de 40.000 hombres á Cuba para ocupar varias poblaciones.

El presidente del Consejo ha repetido lo que varias veces ha manifestado; esto es, que los refuerzos de hombres irán á Cuba cuando los pida el general Weyler.

El batallón de Wad-Ras

Se reciben noticias particulares de la Habana, según las cuales el batallón de Wad-Ras ha logrado una brillantísima victoria en la provincia de Pinar del Río.

En Teneria (distrito de Guanabacoa) se encontró con el enemigo en número muy superior.

El batallón tomó inmediatamente la ofensiva y tuvo que ganarse el triunfo á brazo partido, y obligándole á retirarse después de repetidas y furiosas cargas á la bayoneta.

De esta manera causó al enemigo 75 muertos y unos trescientos heridos, casi todos á bayonetazos.

Se cuentan heroicidades del batallón de Wad-Ras, que opera con pasmosa energía sin tomar apenas descanso.

El coronel Teran ha dicho á la superioridad que no preocupe de él y de sus soldados, que se bastan para habérselas con Maceo. El coronel ha sido muy felicitado.

Los servicios del general Arolas

Dicen de la Habana que es muy elogiado el servicio prestado anoche bajo la dirección del general Arolas en los confines de Pinar del Río.

La línea estratégica ha sido establecida con perfección.

Además de las avanzadas distribuidas por los pasos indicados, hay emboscadas continuas que descansan en la vía y pueden servir de refuerzo.

También se han montado fuertes blindados en las posiciones avanzadas que podrían tener que sostener un ataque.

En el monte han sido emplazadas varias piezas de artillería, y tres compañías de ingenieros han abierto y asegurado su defensa.

Finalmente, por si Maceo se dá cuenta de la imposibilidad de forzar el paso, se ha previsto desde un principio la eventualidad de que pretenda huir de Pinar del Río por mar.

La trocha de Júcaro

Se han empezado las obras de fortificación de la trocha transversal de la isla de Cuba, en el centro de la isla, que va de Júcaro á Morón.

Como las obras proyectadas son considerables, exigirán bastante tiempo; pero se espera con seguridad que una vez terminadas, será punto menos que imposible el pasar nadie de uno á otro lado.

Por la noche serán iluminadas las zonas peligrosas con potentes proyectores eléctricos.

Ejecución

Acaba de recibirse un despacho de la Habana, dando cuenta de haber sido pasado por las armas el cabecilla Enrique Aleman.

Los insurrectos en baja

Llegan nuevas noticias de las contrariedades que se van acumulando sobre Antonio Maceo y su gente, que corre por los montes de Pinar del Río.

Se asegura que han llegado á tener falta de víveres, y que no tienen ropa con que mudarse los andrajos con que se cubren malamente.

Combate de caballería

Sigue el parte oficial con la noticia de un brillante combate de caballería.

La columna Melguizo con el escuadrón de Galicia, dió alcance á una fuerte partida enemiga en el potrero «Rico».

La formaban las gentes reunidas de los cabecillas Aguirre y Mirabal, con un total de 1.400 hombres.

El general lanzó su caballería sobre el enemigo.

Cargó el escuadrón con denuedo haciendo hasta 25 muertos á sablazos, y tomando el campamento del enemigo, con efectos.

De la caballería hubo cuatro heridos de machetazos, pues se sostuvo la lucha cuerpo á cuerpo.

Están heridos el capitán del escuadrón don José Feijóo, de gravedad, y el teniente Peña, levemente.

En un combate personal fué muerto el negro Ofremer.

El general en jefe pide el ascenso para el capitán Feijóo, y recomienda la conducta de la tropa para una recompensa.

El enemigo intentó salvar la línea de Mariel, por Marañón, pero fué rechazado por las descargas de las tropas.

Máximo Gómez

Sigue ignorándose el paradero de Máximo Gómez.

Todo hace creer que debe de encontrarse muy enfermo, y acaso en peligro de muerte.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Patatas á la naneta

Callos á la lionesa

Ternera á la criolla

Tencas á la parrilla

Ensalada

Postres

Comida

Sopa de ángel

Cocido á la marinera

Tortilla de riñones de cordero

Lenguado á la española

Gallina en acedera

Postres

Sopa de ángel.—En un litro de leche hirviendo se echan 400 gramos de harina de arroz, sin dejar de menearlo hasta que se haya espesado algo. Se baten media docena de huevos y se agrega 100 gramos de azúcar y un polvillo de canela y vainilla.

En la cacerola que está la leche que se habrá retirado del fuego, se echan los huevos batidos y se revuelve todo bien para que se mezcle. Durante cinco minutos se deja cocer al baño maria, sin dejar de revolverlo, y se sirve.

Patatas á la naneta.—En una cazuela se hace con manteca de vaca y harina una masa de buen color; échesele caldo y las patatas crudas, peladas y cortadas en pedacitos delgados, poniéndola pimienta, perejil en rama y hierbas finas que se quieran. Cuando se haya verificado la cocción se pueden servir calientes. Si hay carne asada de cualquier clase, es un buen aditamento al plato.

NOTICIAS

Acaban de reunirse los republicanos de diversos grupos y acuerdan, entre otras cosas imposibles de cumplir, el retraimiento en estas elecciones y ya han salido protestando de este acuerdo *La Publicidad* de Barcelona que patrocina la candidatura por Manresa del señor Junoy, que no se retira a pesar del acuerdo; *La Justicia* de Calatayud que sostiene la del señor Ballester, que no retira la suya por aquel distrito; el importante republicano zaragozano señor Gil Berges que protesta también y mantiene la suya; los periódicos de Madrid con el anuncio de que vendrán elegidos por la Habana el centralista señor Gonzalez y los republicanos señores Labra y Moya, éste director de *El Liberal*. Como prueba de unidad de criterio, he aquí lo que dice *La Publicidad*:

«No desmayen en sus alientos los electores de Manresa, que su triunfo y el del señor Junoy será la más elocuente protesta contra los abusos del Gobierno y la disolución de las Cortes fusionistas».

Y contra el acuerdo de la Asamblea esa fautora de esa unión rota que acordada.

—Si porque rondan á una mujer los mozos dicen que es guapa, indudablemente nuestra provincia debe ser la más hermosa de España dada la apostura y arrogancia de los hombres que la requiebran y quieren de amores sin conocerla, sin haberla tratado y sin tener con ella el más leve motivo de relación.

Primero el exministro señor Puigcerver recomendando la candidatura de un su buen amigo; ahora el exministro señor Canalejas recomendando la de un protegido, y mañana ó pasado, según carta que tenemos á la vista dándonos de ello cuenta, vendrá, no un exministro que esto ya parece poca cosa á ciertos políticos faltos de apoyo y de influencia, si no todo un ex-

presidente de la República española, el mismísimo D. Francisco Pi y Margall que trae la misión, no de recomendar á otro, que esto al fin y al cabo si tiene mucho de importante encierra grandísima dosis de modestia, si no de recomendarse así propio, viene á hacer el artículo de su exclusiva mercancia, á pedir para él, lo cual acusa también una abnegación hasta ahora nunca vista.

Ya vé el lector cuán de repente les ha entrado el cariño por Gerona y su provincia á los prohombres de la política nacional, pero un cariño bien raro por cierto, el cariño del pedir, porque en el de dar no se ha conocido nunca y eso que todos han estado en condiciones de poder derrochar sobre la provincia dones y favores á saco abierto. Y si este cariño es raro ó insólito, no es menos extraño el que á esos personajes demuestran ciertas gentes; ellas no los conocen; para ellas, esos apellidos solo son conocidos por sus méritos políticos; ellos ni les han dado ni nada han recibido y de repente dicen que vienen, y aquí de Troya y su caballo; se encienden en entusiasmo, se arman de palmas y laureles y como si vinieran los héroes apocalípticos, se vivea, se jalea y se farolea por lo alto, por lo bajo y por lo jondo sin otro motivo que el que se tiene para enfriarse con la misma rapidez con que se eleva la temperatura del finjimiento.

No falta quien dice ante este visiteo de hombres importantes, que se están poniendo para mañana los jalones de unas guerras que se parecerán mucho á las púnicas; lo cierto es que no podemos quejarnos, y que en cuanto vengan los liberales vá Gerona á tener mas importancia que Sanpetersbugo, porque le van á dar cuanto necesita, que no es poco, ó según decia ayer un chusco, le van algunos á tomar el pelo por lo fino, que de todo puede y suele haber en estos certámenes de la política.

Con las visitas de los señores Puigcerver y Canalejas y con la que nos va á jirar por el Ampurdán D. Francisco Pi y Margall, si no cambia de pensamiento, debemos estar altamente satisfecho y agradecidos, porque cuando nos veremos en otra en este heróico rincón de España?

—Por la abundancia de originales nos vemos obligados á retrasar un día la publicación de las predicciones del sabio astrónomo Noherlesoom, correspondientes á la primera quincena del mes actual, las cuales publicaremos mañana.

—Durante el mes de marzo último, se han recaudado en la delegación de Hacienda de esta provincia las siguientes cantidades:

Por contribución territorial, 251.971'23 pesetas.

Industrial, 72.002'25.

Derechos reales, 34.777'25.

Impuesto de minas, 3.373'46.

Idem de cédulas personales, 11.594'25.

Idem sobre sueldos y asignaciones, pesetas 16.577'39.

Idem sobre pagos al Estado, 1.383'32.

Demás contribuciones directas, 27'49.

Aduanas, 955.428'31.

Impuesto de consumos, 73.838'80.

Idem sobre tarifas de viajeros, 910'03.

Monopolios, 603'20.

Rentas y ventas de propiedades, pesetas, 18.487'46.

Recursos del Tesoro, 115.609'08.

Resultas de ejercicios cerrados, 4.915'38.

To tal de lo recaudado, 1.572.040'55.

—Este juzgado de instrucción interesa comparezcan ante el mismo, don Juan Bosch ex-inspector de cerillas, para ratificarse en un expediente de aprehensión y Salvador Molonde y Luis Guitar, artistas dramáticos para declarar en causa sobre disparo de arma de fuego, ocurrido en Bañolas.

—Con motivo de las festividades de Jueves y Viernes Santos, las tropas vestirán de gala y en los edificios militares y públicos se izará el pabellón nacional á media asta, desde la exposición de S. D. M. en el monumento hasta el toque de Gloria del Sábado Santo, que se alzará totalmente.

Todas las tropas, así en los cuarteles co-

mo en las guardias, desde el jueves á las diez hasta el toque de Gloria, tendrán las armas á la funeraria, en cuya forma se practicará todo el servicio; en las cernetas se colocarán sordinas y las banderas permanecerán arrolladas.

—Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que le había retenido en cama durante muchos días, nuestro estimado amigo don Fidel Lell.

Tenemos una verdadera satisfacción en poder dar esta noticia.

—Hoy se celebrarán en las iglesias de esta capital solemnes funciones religiosas. Por la mañana se celebrará Oficio en todas ellas.

Los monumentos que pueden visitarse son: Santa Iglesia Catedral, Siervas de San José, Escolapias, S. Lucas, Religiosas Capuchinas, S. Pedro, Excolegiata de San Félix, Nuestra Señora del Carmen, S. Martín, Nuestra Señora de los Dolores; Beatas, Mercadal, Bernardas, Hospicio, Hospital, Adoratrices, Hermanitas de los Pobres, Iglesia barrio de Puente Mayor y Religiosas de San Benito (S. Daniel).

—Antes de anoche fué obsequiado con una serenata el ex-ministro señor Canalejas, el cual anoche debió dar una conferencia electoral en el Teatro Principal, de la que nos ocuparemos mañana.

—Ayer tarde regresó á Barcelona, procedente de Torroella de Montgrí, nuestro querido amigo el Conde de Serra. A su paso por esta estación férrea fué saludado por varios amigos.

—A causa de la nieve caída en la alta montaña, ayer tarde bajó la temperatura de modo muy sensible, resultando muy molesto el viento que reinaba.

—A las dos de la tarde de hoy, nuestro venerable y bondadoso Obispo llevará á cabo en la Catedral la caremonia del Lavatorio á doce pobres.

—Como de costumbre, esta noche se celebrará la procesión del Jueves Santo, la que saldrá de la iglesia del Carmen á las ocho en punto.

—Se interesa la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Asia, de guarnición en Figueras, Miguel Ariste Balderahes.

—La benemerita ha detenido en Ripoll á Juan Costa Peix (a) Cuent, vecino del pueblo de Surroca, presunto autor de distintos robos y hurtos.

El *aprovechado* sujeto ha sido puesto á disposición del Juzgado instructor de Puigcerdá.

—El señor gobernador civil ha multado á la empresa de carruajes «Saraya y Compañía», por infringir el reglamento del ramo.

—Se ha fugado de la carcel de Arenys de Mar el preso Domingo Serrivas Pradas que, procedente de esta ciudad, se encontraba en aquella carcel de paso para Castellón de la Plana.

VINO DE BUGEAUD Tonic nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

REUMÁTICOS.—Cesarán vuestros dolores lo mismo que los neurálgicos, á la primera untura del BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE, aunque la desesperación llegue al colmo por la ineficacia de los más recomendados específicos. Ensayad el de Orive, que produjo en millares de casos felicísimos resultados. 2 pesetas frasco en todas las farmacias. En Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias mas importantes. R.

A LA VIRGEN DE LA SOLEDAD

Recordando tus pesares y tu profunda agonía, vengo á tus pobres altares á ofrecerte los cantares que brotan del alma mía.

Y á fé que indigno cantor te toca, Virgen sagrada: ¿cómo el pobre trovador que no ha padecido nada puede cantar el dolor?

¿Qué son las penas humanas? ¿Qué las locas ambiciones? ¿Qué las pasiones lianas y las dichas ya lejanas y las muertas ilusiones? ¿Qué vale la lucha ardiente

que en esta edad no croyente riñe en pertinaz porfia con la fé que, ciega, guía la razón que, viendo, miente?

¿Qué valen los sinsabores de deseos no logrados ó de perdidos favores, cuando se ven comparados con tus acerbos dolores?

Pero yo te cantaré: el recuerdo evocaré de mi dulce edad temprana, cuando con mi madre anciana iba de tu altar al pie.

¡Ella dará á mi canción aquel sentimiento santo que encierra su corazón! ¡No son míos, suyos son los cantares que te cantol!

Ella me enseñó á rezar, ella me enseñó á sentir, y, herida por el pesar, ella me enseñó á esperar enseñándome á sufrir.

Siempre tu nombre escuché unido á sus oraciones; y tanto en él confié, que en mi lucha de pasiones y en las ruinas de mi fé,

se alzaba tu soberano nombre, siempre bendecido, con el poder sobrehumano que tiene el eco lejano de algún recuerdo dormido.

¿Por qué tuvo el alma mía por tí tal predilección? Por qué tu fiera agonía le habló siempre al corazón, y nunca á la fantasía;

porque te vi sola, inerte, sufriendo el dolor más fuerte; porque siempre te encontré como te soñó mi fé, compañera de la muerte.

Por eso tú, Madre mía, cuando la duda sombría su furor desencadena é inunda el alma la pena y el corazón la agonía;

cuando el sentimiento huido es por la razón domado, y al fin sucumba vencido como roble descujado por el viento enfurecido,

tú en mi duelo asolador vienes á prestarme calma, dando alivio á mi dolor, y el bálsamo de tu amor infiltras, Madre, en el alma.

Y yo por eso te adoro y en mis angustias te imploro, y á tus fieras agonías uno las tristezas mías y con tus pesares lloro.

Que eres, Señora, el mejor emblema del mas allá a que tiende nuestro amor; ¡qué al cielo sólo se va por la senda del dolor!

A. Gil de Santibañez

CHARADA

Es amable y terciá cuarta Mi sobrinita total; Que con prima dos se casa, Porque es guapo y muy formal.

Pelo.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior

TORERO

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Francisco de Paula

SANTOS DE MAÑANA

S. Benito de Palermo cf.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

ALIMENTO Condensado

Si el niño está enfermizo y se adelgaza, sin que los alimentos ordinarios le nutran, dese le la Emulsión de Scott. Todo el que tenga catarro, irritación en los pulmones, ó tendencia á la Tisis, ó á la Anemia, debe tomar la

Emulsión de Scott

que es de un gran poder nutritivo en todas las afecciones extenuantes. Fortalece y robustece cuando ningun otro alimento puede lograrlo. Hágase la prueba.

Exijase la legítima. Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas, Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	»	Omnibus.	8:35	»
De mercancías.	10:37	»	De mercancías.		12:43
Omnibus.		3	Mixto.		5:40
Expreso.		5:09	Correo.		7:35

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felii			Salidas de San Felii para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Número 8.	11:44	»	Número 5.	7:30	»
Número 10.		3:00	Número 7.		12:44
Número 14.		5:35	Número 11.		3:00

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Salidas de Flassá para Palamós			Salidas de Palamós para Flassá		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Tren correo núm. 1.	6:32	»	Tren ordinario núm. 8.	4:25	»
Tren correo núm. 2.	3:15	»	Tren discrecional núm. 9.	7:14	»
Tren correo núm. 3.	9:30	»	Tren discrecional núm. 10.	9:42	»
Tren ordinario núm. 4.	6:60	»	Tren discrecional núm. 11.	1:12	»
Tren ordinario núm. 5.	2:45	»	Tren discrecional núm. 12.	7:50	»
Tren ordinario núm. 6.	11:20	»	Tren discrecional núm. 13.	9:40	»
Tren ordinario núm. 7.	6:25	»	Tren discrecional núm. 14.	5:30	»

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.		3:00	Número 3.		1:00
Número 6.		6:00	Número 5.		4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente á viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente á Gerona á las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, destruye la caspa, y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, trousseau, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Belle-arts, etc.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS

HERMANOS MARISTAS

24 AÑOS DE ÉXITO CONTRA

Escrófulas, Debilidad general, Reblandecimiento y carie de los huesos, Bronquitis crónica, Catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para niños débiles y personas de compleción delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece pronto apetito y fuerzas. PRECIO: Un litro, 5 pesetas; 1/2 litro, 3 ptas. y 1/3 litro, 2 ptas.

De venta en las farmacias de D. E. Vivas y de D. José M.º Pérez.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR D. Emilio Grahit

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramón Ortega.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO				OBLIGACIONES			
	Contado	Fin mes	Próximo				Contado
Interior.		62 12		Almaza 5 por 100.			78 37
Exterior.		73 10		F. C. Francia 6 por 100.			83 00
Amortizable.	74 62			Id. Id. 3 por 100.			83 25
Cubas, Emisión 1886.	84 75			Cédulas Id. no hipotecadas 6 por 100.			84 75
Id. 1890.	71 25			Orensés 3 por 100.			83 75
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.			
Banco Hispano Colonial.				Interior.			
F. C. Norte España.				BOLSAS EXTRANJERAS.			
Id. Tarragona Barcelona y Francia.				París (Giros).	19 30		
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.				Renta exterior.	62 56		
				Acciones F. C. Norte España.	102 00		
				Londres.—Renta Exterior.	30 07		

CUPONES—1.º Abril 1896.				
Centenes Alfonso.	18 00			
Id. Isabel.	22 50			
Onzas.	19 50	SE TOMAN.	Cubas.	18 50 por 100
De 4 \$.	19 00		Exterior.	18 50 por 100
De 2 \$.	15 00		Interior y amortizable	2 00 por 100
Pequeño.				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

PARA SER ELEGANTE.

SEGUNDA PARTE DE PARA SER AMADA, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO Y QUINA: Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cént.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 4,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.—Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad, Extenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre á consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase.—Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas.—Una copita en las comidas.

Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C.º de París, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

Tónico-gentales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

EN

la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

PAPEL

Lo hay para vender en esta Imprenta.

Café Nervino medicinal.

Nademás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vabidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

APRENDIZ.

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.